

RINGKASAN

Optimalisasi Fungsi Manajemen dan Perancangan *Business Model Canvas* sebagai Strategi Pengembangan Edukatif dan Bisnis di Sekolah Kopi Raisa Center Kecamatan Sumberwringin Kabupaten Bondowoso. Danny Dwi Damara, S.P. NIM P601222956. Tahun 2024. 82 Halaman. Pasca Sarjana Manajemen Terapan Agribisnis. Jurusan Manajemen Agribisnis. Politeknik Negeri Jember. Prof. Dr. Bagus Putu Yudhia, M.P (Dosen Pembimbing). Dr. Ir. Ridwan Iskandar, M.T (Dosen Penguji).

Kopi merupakan minuman khas hasil seduhan biji kopi yang aroma dan rasanya sangat khas. Minuman kopi sudah menjadi salah satu minuman yang paling digemari dan dicari di dunia. Di Indonesia kopi sudah lama dibudidayakan dan memiliki peranan penting. Indonesia sebagai salah satu penghasil kopi terbesar di dunia. Di Indonesia, kopi bukan hanya menjadi komoditas andalan perkebunan dalam hal ekspor tetapi permintaan kopi pun cukup tinggi di kalangan masyarakat.

Alat yang banyak dipakai untuk mengubah ide menjadi bisnis adalah model bisnis (*business model*). Model bisnis menyederhanakan realitas bisnis yang kompleks menjadi elemen-elemen pokok yang mudah untuk dibuat. Pada umumnya orang mengenal "*business plan*" atau studi kelayakan sebelum memulai sebuah bisnis. Namun "*business plan*" umumnya dibuat dengan sangat rinci padahal masih banyak asumsi yang belum terbukti. *Business Model Canvas* merupakan alat pembuat model bisnis yang kini sangat populer dalam dunia keriuusahaan karena kemampuannya dalam menggambarkan elemen inti dalam sebuah bisnis dengan lebih mudah dalam satu lembar kanvas. Selain itu keunggulan BMC adalah kemudahannya untuk diubah-ubah model bisnis dengan cepat dan melihat implikasinya perubahan suatu elemen pada elemen bisnis yang lain.

Pengelolaan Sekolah Kopi RAISA (Raung Ijen Sumberwringin Agropolitan) yang merupakan sekolah kopi pertama di Indonesia yang diinisiasi dari kerjasama multipihak antara lain: Perguruan Tinggi (Universitas Jember), Swasta (PT. Astra International Tbk.), Petani Kopi dan Pemerintah Daerah Bondowoso. Untuk meningkatkan kegiatan edukasi kopi mulai dari hulu hingga hilir. Mulai budidaya, pemeliharaan/perawatan/pemuliaan hingga proses pascapanen. Disamping itu, Permasalahan di Sekolah Kopi RAISA juga mengalami kondisi minimnya keterampilan pengelola dalam menjalankan system manajemen dengan baik sehingga belum mampu membangkitkan kembali branding Kabupaten Bondowoso sebagai Bondowoso Republik Kopi (BRK).

Berdasarkan uraian permasalahan tersebut, maka dalam kegiatan Praktik Pembelajaran dan Pemberdayaan Masyarakat (PPPM) ini dilakukan optimalisasi fungsi manajemen dan perancangan *Business Model Canvas* untuk pengembangan edukatif dan bisnis dalam pengelolaan kelembagaan Sekolah Kopi Raisa Center yang berlokasi di Jl. Mardiputra, Desa Rejoagung, Kecamatan Sumberwringin, Kabupaten Bondowoso.